

Großes „Adalbert Stifter“- Jahr in Kremsmünster

„Seit jenen unvergeßlichen Tagen der frühesten Jugend, die ich in Kremsmünster erlebte, (...) hat mich eine mir damals zugeführte Grazie keinen Augenblick verlassen: die Liebe zur Kunst...“

(Brief an Georg Riezlmayr. Wien, 9. Februar 1839)

Im Mai startet Kremsmünster mit besonderen Highlights ins „Adalbert Stifter“ – Jahr 2018.

Gemeinsam mit dem Stiftsgymnasium Kremsmünster wurde der Folder zum „**Adalbert Stifter**“ **Kulturweg** neu gestaltet. Der attraktive Rundweg lädt mit abwechslungsreicher Wegführung ausgewählten Kurztexten und Hörbildern ein, Kremsmünster in Stifters Werk zu entdecken. Der Begleitfolder ist am Gemeindeamt und im Klosterladen erhältlich, sowie als Download auf der Gemeindehomepage verfügbar.

Ab 15. Mai wird die **Sonderausstellung „Prägende Jahre in Kremsmünster“** im Stift Kremsmünster eröffnet. Zeit seines Lebens brachte Adalbert Stifter seine besondere Verbundenheit zu Kremsmünster zum Ausdruck. Zusätzlich zur Ausstellung bietet das Stift auch Sonderführungen rund um den großen Literaten und Maler an.

Eine besondere Veranstaltung ist die „**Stifteriade**“ des Stiftsgymnasiums Kremsmünster, in Zusammenarbeit mit der Pädagogischen Hochschule und dem Linzer Stifterhaus am 17. Mai dieses Jahres. Am Programm stehen Filmsequenzen zu aktuellen Stifter-Filmen, Präsentation des neuen Folders zum Adalbert Stifter Kulturweg und die offizielle Einweihung der Stifter Gedenktafel „Bunte Marmore“. Beginn ist um 9:00 Uhr im Wintersaal des Stiftes Kremsmünster.

Auch im Ortszentrum wird Adalbert Stifter „lebendig“. Mit dem Projekt „**Stifter im Schaufenster**“ präsentiert das Kulturreferat gemeinsam mit dem Ortsmarketing Stifter-Zitate in den Auslagen. Die Auswahl umfasst Beispiele seines literarischen Werkes, ebenso wie Ausschnitte aus Briefen, Tagebucheinträgen und Zeitungsbeiträgen. Große Worte, die durch zeitlose Aktualität beeindrucken, sowie zum Schmunzeln, Nachdenken und Staunen anregen.

Wer die Zeit Adalbert Stifters auch **kulinarisch** erleben möchte, ist bei unseren Gaumenfreunden, sowie der Stiftskellerei genau richtig.

Am 30. September 2018, am Tag des Denkmals, besteht die Möglichkeit, den von Stifters Zeichenlehrer – Georg Riezlmayr – geschaffenen Gründungsvorhang im Theaterhaus am Tötenhengst zu besichtigen. Passend zum Stifterjahr, werden Einblicke in die Gründungszeit des historischen Theaterhauses, die in die Zeit Stifters in Kremsmünster fällt, präsentiert.

Freuen Sie sich mit der Landesmusikschule Kremsmünster auf einen musikalischen „**Nachsommer**“ im Herbst des Stifterjahres: Eine Sängerin im Sopran, dazu eine Klarinette, begleitet vom Pianoforte. Gemeinsam musiziert werden Lieder aus der Zeit Stifters, aber auch Vertonungen von Stifertexten aus seinem Alltag, ganz frisch komponiert von Helmut Schmidinger.

Im Dezember 2018 präsentiert der Dilettantentheaterverein 1812 Kremsmünster ein Kinderstück nach der Erzählung „**Bergkristall**“ im historischen Theaterhaus am Tötenhengst.

Alle Infos zum „Adalbert Stifter“-Jahr unter www.kremsmuenster.at/stifter2018

Kontakt: kultur@kremsmuenster.at